

# Duo Mühlemann Keller

12 | Samstag, 17. Mai 2014 um 20 Uhr . Samedi 17 mai 2014 à 20 h

**Lorenz Mühlemann** ist Schöpfer und Leiter des Schweizer Zither-Kulturzentrums in Trachselwald. Er lernte die Zither als Seminarist in Hofwil kennen. 1999 machte er seine Leidenschaft zum Beruf. Seither arbeitet er als Musiklehrer, Restaurator und freischaffender Künstler. Dazu ist er Autor von Fachbüchern und CDs, bekannt durch Radio- und Fernsehsendungen und zahlreiche Konzerte.

**Thomas Keller** wurde 1953 in Bern geboren und lebt mit seiner Familie als Heilpädagoge in Sumiswald.

Zusammen mit Lorenz Mühlemann spielt er im Duo Hanottere konzertante Musik auf verschiedenen Zithern, Hackbrett und Gitarre. In der Kleininformation kommen die Klangfarben der verschiedenen Saiteninstrumente voll zur Geltung. Auf dem Programm stehen entstaubte Schweizer Landmusik um 1830, alte und neue Volksmusik aus dem Alpenraum, irish-celtic Folkiges und eigene Kompositionen.



Die Emmentaler Halszither wurde hier zu Lande in der ersten Hälfte des 19. Jahrhunderts *Hanottere* genannt. Sie war damals ein beliebtes und bei der Landbevölkerung sehr verbreitetes Volksinstrument.

**Hanottere**, eine musikgewordene Liebeserklärung an ein fröhliches Instrument mit silbrigbrillantem Klang, die jahrzehntelang vergessene Emmentaler Halszither. Früher Hanottere genannt, taucht dieses lautenartige Instrument auch in Gotthelfs Romanen auf und ist damals das Modeinstrument der ländlichen Bevölkerung, weit über das



Bernbiet hinaus. Die abwechslungsreichen und farbigen Arrangements des Duos sind inspiriert von der Neugierde an neuen Besetzungen, anderen Instrumenten und musikalischer Fabulierlust. Poetisch-konzertant bis fröhlich-pulstreibend.

**Unterstützt von  
Avec le soutien de**

Freunde Cantorama  
Les Amis du Cantorama